



Pressemitteilung Nr. 040 vom 11. September 2025

Initiative Team Energiewende Bayern

## **Acht neue Unterstützer für die Energiewende in Oberbayern**

**Zu Unterstützern im Team Energiewende Bayern (TEB) hat Regierungspräsident Dr. Konrad Schober die DUSCHL INGENIEURE GmbH & Co. KG, die Bürger Energie Genossenschaft Freisinger Land eG, goodmen energy GmbH, TADUS GmbH, Process Control Engineers GmbH, GIH Bayern e.V., das Bauzentrum München sowie den Verein Bürgerwärme for Future ernannt. Mit der Bezeichnung „Unterstützer im Team Energiewende Bayern“ dürfen sich nach Ernennung neben Kommunen und Verbänden auch Unternehmen, Bildungs- und Forschungseinrichtungen sowie sonstige Gruppierungen schmücken, die sich besonders für die Energiewende im Freistaat engagieren.**

„Die Energiewende für eine lebenswerte und versorgungssichere Zukunft voranzutreiben, gehört zu den wichtigen Aufgaben unserer Zeit. Wir müssen in der Gesellschaft ein Bewusstsein schaffen, wie kostbar Energie ist“, betonte der Regierungspräsident im Rahmen einer Feierstunde in München. Zugleich gilt es, Strategien zur Klimaanpassung zu entwickeln und die Akzeptanz für neue Technologien und Konzepte zu stärken. Das ist eine der großen Herausforderungen der kommenden Jahre – und wir können diese nur gemeinsam bewältigen“.

Mit der Initiative bietet das Bayerische Staatsministerium für Wirtschaft, Landesentwicklung und Energie seit über fünf Jahren einen Rahmen für alle öffentlichkeitswirksamen Aktivitäten rund um die Energiewende in Bayern. Das Team Energiewende Bayern soll dazu beitragen, Verständnis und Akzeptanz für die Energiewende in der Bevölkerung zu steigern und zum Mitmachen motivieren. Die Bezirksregierungen sind mit ihren jeweiligen Energiekoordinatorinnen und -koordinatoren von Beginn an Partner im TEB und somit Teil des Beraternetzwerks.

Die **DUSCHL INGENIEURE GmbH & Co. KG** mit Hauptsitz in Rosenheim und fünf weiteren Standorten steht seit Jahrzehnten für innovative Planung und nachhaltige Lösungen in der Energie- und Gebäudetechnik. Das Ingenieurbüro investiert in Photovoltaik-Anlagen, Blockheizkraftwerke und Ladeinfrastruktur, optimiert die eigenen Energiesysteme und teilt erworbenes Wissen durch Forschungsprojekte, Vorträge und Lehraufträge.

Die **Bürger Energie Genossenschaft Freisinger Land eG** aus Freising setzt sich mit über 2.000 Mitgliedern dafür ein, das Freisinger Land mit erneuerbaren

Energien zu versorgen. Die Genossenschaft betreibt Bürger-Solardächer, Solarparks sowie ein Bürger-Windrad. Hinzu kommen neue Projekte in Planung und ein eigenes Bürger-Ladenetz mit 69 öffentlichen Ladepunkten – das größte im Landkreis Freising. Ihr Fachwissen gibt sie zudem bei Vorträgen, Infoveranstaltungen und Tagen der offenen Tür weiter.

Die **goodmen energy GmbH** aus Gräfelfing (Landkreis München) hat sich auf die Planung und Realisierung von Wärme- und Kälteversorgung aus regenerativen Quellen spezialisiert. Zu ihren Tätigkeitsschwerpunkten zählt unter anderem die kommunale Wärmeplanung sowie die Dekarbonisierung von Industrieprozessen. Die Firma gibt ihre Expertise regelmäßig bei Fachvorträgen, Web-Seminaren und Kongressen weiter und treibt dadurch die Wärmewende in Bayern voran.

Die **TADUS GmbH** aus Schnaitsee (Landkreis Traunstein) hat einen rein elektrischen Traktor entwickelt, der dank eines Batterie-Wechsel-Systems eine praktisch unbegrenzte Einsatzdauer besitzt. Durch ein vollständiges elektrisches Fahrzeugkonzept können landwirtschaftliche Betriebe den vor Ort erzeugten, günstigen Strom effizient nutzen. 2026 wird mit einer kleinen Vorserie die Serienproduktion begonnen. Die TADUS GmbH leistet durch diese Entwicklung einen Beitrag zur Dekarbonisierung der Landwirtschaft.

Die **Process Control Engineers GmbH** aus Eichstätt begleiten Unternehmen und öffentliche Einrichtungen bei der Umsetzung ihrer Energie- und Nachhaltigkeitsstrategie, indem Energieverbräuche analysiert, optimiert und systematisch reduziert werden. Mit ihrer täglichen Arbeit erzielt die Process Control Engineers GmbH eine messbare Wirkung und leistet dadurch einen Beitrag zu einer nachhaltigen und energieeffizienten Zukunft Bayerns.

Der **GIH Bayern e. V.** mit Sitz in München ist mit ca. 1.300 Mitgliedern die Interessenvertretung der unabhängigen Energieberaterinnen und Energieberater in Bayern. Sie unterstützen Bürgerinnen und Bürger bei der Modernisierung Ihrer Gebäude, Unternehmen bei der Umsetzung von Effizienzmaßnahmen und Kommunen bei der Transformation zur Klimaneutralität. Ihr Beitrag zeigt, wie wertvoll Wissenstransfer und engagierte Beratung für Bayerns Klimaziele sind.

Das **Bauzentrum München** des Referats für Klima- und Umweltschutz ist das Informations- und Beratungszentrum der Landeshauptstadt München zu den Themen nachhaltiges Wohnen, Sanieren und Bauen. Kostenfreie Infoabende und Beratungsangebote informieren unter anderem über effiziente Heiztechnik, energetische Sanierung und das Schwerpunktthema Solarenergie – mit dem Ziel, Bürgerinnen und Bürger sowie Unternehmen zu unterstützen und zur Umsetzung eigener Solarprojekte zu motivieren.

Der Verein **Bürgerwärme for Future** aus München (Eintragung ins Vereinsregister ist in Vorbereitung), ist Multiplikator im Bereich der Transformation der Wärmeversorgung- weg von Gas und Öl, hin zur Bereitstellung von Wärme (und ggf.

Kälte) aus erneuerbaren, verbrennungsfreien Energien. Durch die Teilnahme an Veranstaltungen wird Wissen weitergegeben und die Interessen der Bürgerinnen und Bürger innerhalb der Wärmewende vertreten.

---

**Erreichbarkeit der Pressestelle:** [presse@reg-ob.bayern.de](mailto:presse@reg-ob.bayern.de), ☎ 089 2176 2999

**Verantwortlich:** Wolfgang Rupp, Pressesprecher